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Abstract (en)
The actuator has coil switching units for authorizing an operation of the actuator with one of two coils (L1, L2) or with the two coils connected in
series or parallel. A functional measuring block (25) measures sinusoidal operating voltage between voltage supply terminals (A, B). The block
includes a comparison unit to compare the operating voltage with a predefined voltage threshold (S1). Control units (20) act on the switching units
to connect the coil when the operating voltage is less than the threshold, and connect the other coil when the operating voltage is higher than the
threshold.

Abstract (fr)
Actionneur électromagnétique comprenant au moins deux bobines (L1, L2) comportant respectivement un propre seuil d'efficacité en tension (U1,
U2). Des moyens de commutation des bobines (L1, L2) autorisent le fonctionnement soit avec une ou plusieurs bobines connectées en série ou
une parallèle. Un bloc fonctionnel (25) mesure la tension sinusoïdale de fonctionnement (U AB ) entre une première et seconde borne d'alimentation
en tension (A, B). Le bloc fonctionnel de mesure (25) comporte des moyens de comparaison de la tension fonctionnement (U AB ) à au moins un
seuil de tension prédéfini (S1, S2, S3). Des moyens de commande (20) sont aptes à agir, au cours d'une même alternance, sur les moyens de
commutation pour connecter au moins une première bobine (L1) lorsque la tension de fonctionnement est inférieure à un premier seuil (S1) ou pour
connecter au moins une seconde bobine (L2) lorsque la tension de fonctionnement est supérieur à au premier seuil (S1).
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